

# トトロ通信 NO. 37

2015年月号 津山・きびの会通信  
〒708-0863 津山市小桁 137-2  
Tel 0868-23-0028  
川島宅 23-3294、090-7541-5263



## 洋ランの楽しみ

春になるとシンビジウム、カトレア、胡蝶蘭（こちょうらん）デンドロビウムなどの洋ランが美しく可憐な花を咲かせて私たちを楽しませてくれます。この写真はデンドロビウムの花です。この洋ランは9月ごろから水やりを控えめにし、さらに、秋ごろから初霜まえまで約5～6度℃の低温にあわせるなどいわゆる、耐寒訓練をすることにより次世代を残すための種保存の力がはたらいて春になると美しい花を咲かせてくれます。デンドロビウムは工夫すれば温室がなくても育てることが出来るのでありがたいです。

美しい花を咲かせるには日光、肥料、水やりなどそれまでの細かい心遣いが大切になります。植物はすべて正直で愛情を注いだことに比例した花を咲かせます。春になると洋ラン展があちこちで開かれます、チャンスがあれば足をはこんでみてはいかがでしょうか。

## 梨佐ちゃん 社会人 第一歩！！

3月18日に松永梨佐ちゃんは岡山県津山市にある美作大学社会福祉学科を成績優秀でめでたく卒業しました。その翌日の19日に、色々忙しいなか、トトロの家に来て頂き、「松永さんの卒論を傾聴する会」を開かせていただきました。突然の会でしたのに10人も集まり、充実した発表を傾聴しました。

梨佐ちゃんは、今日最も大切に最も困難な問題である「ひきこもり」に深い関心を持ち、卒業論文のテーマとして選びました。

“ひきこもり経験者及びその家族に対して居場所がもたらす効果”  
～真に必要とされる居場所の在り方～

指導教官の小坂田稔先生の持論である「福祉コミュニティ」の理念を一步も二歩も深めた傑作でした。分かりやすく奥行きのある論文に参加した会員さんたちはみな拍手をし、エールを送りました。梨佐ちゃんは美作大学学長賞を戴いたのです。

荒波狂うこの社会で梨佐ちゃんは社会人になりました。梨佐ちゃんが願う優しさをその根底にもつ「福祉コミュニティ」の創造には、優しさと共に強さが求められます。私達は何時までもエールを送り続けたいと思います。

## お知らせ

☆若者活動 次回は6月お食事会の予定です。

☆ボカシ造り 5月10日ごろの予定です。

## にぎわい市 5月17日

売りましょう！もうけましょう！焼きましょう

前日の16日（土）は11時集合で“焼きそば”の試食会と準備です。当日はトトロ集合8時でお願いします。（材料・道具搬入）



ご協力おねがいします